

sous le régime Mercier s'élevait le 17 décembre 1891 à la somme de \$12,898,871.09. Et je vais le prouver par le service des intérêts.

Le service des intérêts était, au 30 juin 1891 de.....	1,271,506.33
Au 30 juin 1887 .....	1,016,022.14
	<hr/>
Une augmentation de.....	255,484.19
Mais de ce montant il faut déduire sur l'emprunt de 1888, de 3,500,000.00 à 4 p. c., représentant \$140,000 d'intérêt par année. Cet emprunt a été effectué, comme on le sait, pour solder en partie les obligations de nos prédécesseurs. Déduction faite de ces.	140,000.00
	<hr/>
La balance est de.....	115,484.19

La balance attribuable au régime Mercier au 30 juin 1891 est donc de la somme ci-dessus.

Or 115,484.19 représentent, à 4 p. c., un capital de.....	2,887,100.00
Telle était l'augmentation, sous le régime libéral, de la dépense sur le revenu, au 30 juin 1891.	
En 1892 il avait été payé sous la rubrique de dépenses spéciales, attribuables au régime Mercier, soit.....	551,041.88
Payé de 1891 à 1897, pour subsides aux chemins de fer.....	3,794,819.22
	<hr/>
	4,345,861.10
	<hr/>
Total .....	7,232,961.10

Tel est le total du passif que l'on puisse tout au plus mettre sur le compte du régime Mercier, et non 12,898,871.09 comme le prétendait l'honorable trésorier. C'est donc la jolie somme de 5,665,909.99. en moins. 4 p. c. d'intérêt sur 4,345,861.10 est de \$173,934.44 par année. Si vous ajoutez ce montant au service d'intérêt du 30 juin 1891, soit : 1,271,506.33, ces deux sommes réunies forment un total de 1,445,440.70. Or ce qui prouve les calculs ci-dessus, c'est qu'en 1896 le service des intérêts n'est que de 1,497,429.99. Ces chiffres démontrent que mes calculs au sujet de l'augmentation de la dette sous le régime Mercier sont des plus corrects.

Par le tableau ci-dessus, j'ai établi quelle était l'augmentation réelle de la dette au 30 juin 1891, déduction faite de l'emprunt de 1888 qui avait été employé, comme je l'ai déjà dit, pour solder une partie de la dette flottante contractée avant le 31 janvier 1887. J'ai ensuite ajouté tout ce qui avait été payé du 30 juin 1891 au 30 juin 1897 pour subventions aux chemins de fer et les dépenses spéciales de 1892, soit un total de 4,345,861.10, ce qui représente le total de la dette flottante liquidée du 30 juin 1891 au 30 juin 1897. J'espère que nos adversaires n'oseront pas mettre sur notre compte une somme autre que celle qu'ils ont payée de 1891 à 1897, pour les obligations du gouvernement Mercier. En tenant un compte exact du